Volver a Frente Amplio, la Unión del Pueblo

http://www.chasque.net/vecinet/framplio.htm / http://www.chasque.net/vecinet/famplio00.htm

recortes de la Revista Estudios №48 del Partido Comunista de Uruguay – Diciembre 1968

crónica

SETIEMBRE OCTUBRE Poinet NOVIEMBRE

de Iucha



1º de setiembre

Fueron detenidos por la pelicía, 8 jornaleros de la Administración Nacional de Puertos, acusados de difundir velantes violatorios de las Medidas. Otros 29 fueron detenidos sin aducir motivos.

Organizada por un grupo de ciudadanos de la localidad de Libertad, el Sr. Julio Herrera Vargas ofreció una conferencia sobre la situación económica del país y la ingerencia del imperialismo yanqui. El acto se llevó a cabo en el Salón Parroquial.

Convocada por la Comisión Femenina de la CNT se realizó una Mesa Redonda sobre el tema "La Sociedad y la Familia". Participaron delegaciones del Movimiento Femenino por la Justicia y la Paz Sociales, del Comité Pemenino del P.I. de L. Se hicieron presentes diputados del P.I. de L. y el Partido Demócrata Cristiano.

2 de setiembre

Un acto en defensa de la Universidad se realizó en la ciudad de San José.

Una Mesa Redonda tuvo lugar en el Instituto de Preparatorios "Vázquez Acevedo" sobre la situación nacional, la lucha de clases, el papel del estudiantado, la penetración imperialista, etc. Participaron el presbítero Dibar, Julio Herrera Vargas, Dr. Adolfo Aguirre González, José Pedro Massera per la UJC y el redactor de "Acción" Abraham Guillén.

3 de setiembre

Concurrieron al Parlamento obreros, profesores, estudiantes e inquilinos, quienes expresaron su apoyo al Director electo en Enseñanza Secundaria, su repudio al proyecto antisindical y el reclamo de soluciones al dramático problema de los inquilinos.

El Presidente de la República, en un discurso plagado de amenazas al pueblo y de ataques al Parlamento, abogó por el mantenimiento de las Medidas Prontas de Seguridad. Tuvo inmediata réplica en el diario "El Popular", de la CNT y de otros sectores.

Pue reprimida por la policía una manifestación que se desarrollaba en Maldonado.

En las inmediaciones de un liceo de la capital, los estudiantes realizaron actos de protesta contra la represión y en defensa de la Universidad.

4 de setiembre

El Vicepresidente de la República y Presidente de la Asamblea General, Dr. Alberto Abdala, se reunió con los dirigentes de la CNT, quienes le expusieron la plataforma de la Central, la necesidad del levantamiento de las Medidas, de la inmediata reposición de los destituidos, y del rechazo al proyecto antisindical.

Varios legisladores dirigieron su ataque contra el discurso del Presidente de la República que lesiona los fueros parlamentarios.

Nuevas manifestaciones de repudio al gobierno realizaron los estudiantes, cortando el tránsito en diversas calles. La policía recurrió a gases lacrimógenos y armas de fuego.

Tuvo lugar un acto en el Paraninfo de la Universidad, organizado por el Consejo Directivo Central de la misma, donde se demostró la inconstitucionalidad del pedido de destitución de dicho Consejo. Finalizado el acto, los asistentes manifestaron por 18 de Julio, siendo dispersados por la policía.

El Secretariado Ejecutivo de la CNT adoptó por unanimidad las siguientes resoluciones; posponer las medidas de lucha para los días 4 y 5 del cte., en virtud de gestiones que se realizan ante el Parlamento y otros organismos oficiales, y confirmar lo actuado por la CNT con el propósito de obtener soluciones a nivel parlamentario.

5 de setiembre

Concurrieron al Parlamento las esposas de los trabajadores de UTE que están presos planteando la necesidad de que se les ponga en libertad y que cesen las persecuciones y sanciones.

Numerosas delegaciones obreras concurrieron al Parlamento; entre ellas de la construcción y de la empresa ex-Aluminio del Uruguay.

La Rectoría de la Universidad convocó a Conferencia de Prensa para informar del resultado de una encuesta a la opinión pública realizada por el Instituto de Ciencías Sociales de la Facultad de Derecho sobre la pugna entre la Universidad y el gobierno. Ella da un categórico mentís a la campaña antiuniversitaria del gobierno y la prensa burguesa.

Desde Londres, un grupo de uruguayos residentes en esa capital, enviaron un cable al Rector de la Universidad, Ing. Maggiolo, en el que expresan su selidaridad con el pueblo uruguayo en su lucha contra el actual régimen.

Los estudiantes de la Escuela Industrial de la Construcción obstruyeron la vía pública; intervino la policia. Lo mismo ocurrió frente al Liceo Nº 19.

6 de setiembre

En el debate realizado en la Asamblea General el Diputado Arismendi demostró lo que están costando al país las Medidas de Seguridad. "No se puede implantar la paz social del cementerio —agregó— con leyes de reglamentación sindical, despidos, amenazas a la Universidad".

Los maestros no concurrieron a las escuelas, al igual que el personal administrativo y de servicio. Todos ellos se congregaron en el local del Consejo de Enseñanza Primaria para reiterar la exigencia de pago de los adeudos, postergación de los descuentos y aprobación de otras justas aspiraciones. Se registraron incidentes entre policia y estudiantes frente a la Facultad de Medicina. Un niño de once años resultó herido de bala. Otros puntos de la capital se vieron conmovidos por enfrentamientos similares.

7 de setiembre

En un telegrama llegado desde La Habana se hace saber que una Clínica estomatológica de esta ciudad llevará el nombre de nuestro mártir Liber Arce.

Al finalizar una Asamblea del gremio de la carne, estes manifestaron junto a los estudiantes hasta el Puente Pantanoso, donde bloquearon el tránsito. La policía fue recibida con intensa pedrea. Lucharon durante una hora y media, participando efectivos de la Guardia Metropolitana, brigadas de gases y escuadrones de seguridad. Resultaron varios heridos.

Frente al Liceo Nocturno Nº 1 fue obstaculizado el transito.

Más de 40 activistas gremiales que estaban fijando murales de la CNT fueron detenidos por más de 12 horas.

8 de setiembre

Hubo varios choques entre estudiantes y policías, por haberse obstaculizado el tránsito en varios pantos de Montevideo.

9 de setiembre

Los obreros de la Estación Bucco de AMDET entregaron un pergamine al diario "El Popular" en el cual reconocen su infatigable labor en defensa de los trabajadores.

10 de setiembre

Se hizo presente en el Parlamento una delegación de obreros del Frigonal, reclamando trabajo, en momentos en que estaba reunida la Comisión de Ganadería y Agricultura.

11 de setiembre

El diputado Massera intervino en la Asamblea General para exigir la reposición de los destituidos durante las Medidas de Seguridad. Diversos legisladores condenaron las sauciones contra los trabajadores de UTE.

El Parlamento estuvo colmado por delegaciones de diversos gremios.

El diputado Arismendi y los ediles Elichirigoity y Juan Autonio Cáceres dieron la palabra del F.I. de L. en un acto realizado en el Cerro sobre la situación del Frigonal.

12 de setiembre

Los trabajadores concurrieron multitudinariamente a las barras del Senado con el fin de

controlar la discusión que sobre el proyecto antisinúical se estaba produciendo allí. Se encontraban presentes los obreros de la construcción, estudiantes del Instituto de la Construcción, Obreros metalúrgicos, del vidrio, textiles, del Frigonal, profesores de Secundaria, maestros, etc.

13 de setiembre

Fue ocupado nuevamente el Prigonal debido a la violación del acuerdo por parte del Poder Ejecutivo. Se produjeron incidentes en el Cerro. Un menor fue herido de bala y otra persona lesionada.

El F.I. de L. reclamó nuevamente en Cámara la interpelación al Ministro de Ganadería y Agricultura sobre el Frigorifico Nacional.

Una joven estudiante y militante de la UJC fue tajeada en la cara por una banda fascista.

La CNT envió una carta al Presidente de la Cimara de Senadores señalando la necesidad de rechazar el proyecto antisindical y tratar el levantamiento de las Medidas, decretar la libertad de los presos por cuestiones sindicales, reponer a los destituidos, suprimir sanciones y descongelar les salarios.

Nuevamente los trabajadores llenaron las barras del Senado.

Fue ocupado el liceo del Cerro. Se produjeron manifestaciones de estudiantes y enfrentamientos con la policía.

14 de setiembre

Al cumplirse an mes de la muerte de Líber Arce, al llamado de la Universidad de la República se realizó una "Marcha del Silencio" que partió del lugar donde cayera herido Arce hasta la Facultad de Odontología donde se descubrieron dos placas recordatorias.

Homenajes similares tributaron la Mesa Zonal de la CNT de la 18 y 24, el Centro de Estudiantes de Odontología y la Escuela de Auxiliares de Odontólogo.

También los jóvenes comunistas realizaron diversos homenajes en la sede central de la UJC y en algunos deportamentos del Interior. Los obreros ocupantes del Prigonal decidieron colocar las banderas a media asta durante todo el día al cumplirse un mes de la muerto de Liber Arce. Por espacio de dos horas se silenció el parlante colocado al frente de la Planta Industrial.

La Federación ANCAP exigió la reposición de los destituídos denunciando que con estas represalias se busca destruir la organización sindical.

Fue detenido en Salto el corresponsal de "El Popular".

Desde la Facultad de Medicina partió una manifestación. En el trayecto se quemaron cubiertas de auto. Luego se produjeron nuevas



manifestaciones por 18 de Julio resultando con lesiones y contusiones varios jóvenes. Cuatro estudiantes fueron detenidos.

Permanece ocupado el Frigonal.

El Movimiento Coordinador del Magisterio de Montevideo envió una nota a los legisladores reclamando la libertad de 12 maestros pre-

El Frente de Literatura del Partido Comunista descubrió un retrato del mártir Líber Arce en una de las salas del Comité Central.

15 de setiembre

Los alumnos del Liceo del Cerro (muchos de ellos hijos de obreros del Frigonal) expresaron su apoyo a la lucha de dichos trabajadores. Los estudiantes mantienen ocupados el Liceo y la Escuela Industrial de este populoso barrio.

16 de setiembre

Los servicios interdepartamentales de ómnibus se encuentran semiparalizados por incumplimiento del convenio do salarios.

. 17 de setiembre

Diversos gremies concurrieron al Parlamento para presenciar la discusión del proyecto antisindical.

La Asamblea del Colegio de Abogados condenó la actitud del Poder Ejecutivo para con la Universidad, luego de escuchar los alegatos de los Ministres Dres. Jiménez de Aréchaga y Peirano Facio.

Una caravana de camiones de abasto de carne recorrió la ciudad. Los obreros exponían las soluciones para el Frigorífico Nacional.

Fueron detenidas 4 personas que fijaban murales.

18 de setiembre

Nuevamente en la Cámara los diputados del P.X. de L. condenaron el mantenimiento de las Medidas de Seguridad.

La Asociación de Ingenieros del Uruguay exhortó a estos profesionales a no aceptar nin-

guno de los cargos vacantes por destitución ilegal de los titulares.

Se produjeron detenciones en la ciudad de Paysandú.

Los liceales del Cerro se volcaron a la calle interrumpiendo el tránsito en tres puntos de la Zona, Participaron también trabajadores del Cerro.

Gran número de trabajadores que se hicieron presentes en el Palacio Legislativo donde el Senado consideraba el proyecto antisindical fueron dispersados por la policia. Se produjeron entonces refrisgas durante más de 4 horas entre policias por un lado y trabajadores y estudiantes por otro. Estos últimos habían organizado una manifestación desde la Facultad de Medicina. En esta opertunidad la policía utilizó un nuevo tipo de armas. Se trata de granadas de fragmentación y balas con perdigones, disparadas con armas largas.

En diversos puntos de la ciudad se produjeron opisodios similares. A consecuencia de ello, suman más de 50 los heridos, entre obreros y estudiantes.

Se realizaron jornadas al llamado de la CNT. Hubo paros parciales, ocupaciones de establecimientos en la industria privada: metalurgia, textil, química y otras. En la banca privada los empleados se retiraron a las 16 hs. y se hicieron presentes dentro de las dependencias de la banca oficial.

Se produjo un paro parcial en Salud Pública.

19 de setiembre

Se realiza un paro general. El país se vio conmovido por la importancia de esta acción popular que abarcó a toda la actividad privada. En el participaron trabajadores de: transporte, banca privada, enseñanza, telecomunicaciones, Subsistencias, Pluna, liccos, escuelas, Telégrafo Nacional, cines, Municipio, Ancap. Judiciales, Ministerio de Ganadería, OSE, taxis, teatros, comercios, textiles, sanatorios, etc.

20 de setiembre

Se logró una solución para el Frigorifico Nacional. Anteriormente se registraren incidentes en el Cerro en los que la policía atacó, quedando varios heridos de bala entre los obreros del Prigonal.

También en los alrededores de la Universidad se produjeron serios incidentes. Hubieron alrededor de 40 heridos les que, con los del día 18 totalizan unos 100.

21 de setiembre

Honda conmoción produjo la muerte de dos jóvenes estudiantes, miembros de la UJC, que fueron alcanzados por las perdigonadas y bombas de fragmentación. Uno de ellos, el joven Hugo de los Santos no pudo ser asistido a tiempo porque la policia atacaba a mansalva a todo aquel que intentara salir de la Universidad. Susana Pintos, la otra victima, fue herida de muerte cuando, en compañía de etros jóvenes, procuraba sacar a Hugo de los Santos para llevarlo a un hospital.

Hugo de los Santos fue volado en la Universidad de la República, y Susana Pintos en la Escuela de la Construcción. Una multitud acompañó sus restos. Miles y miles de personas desfilaron, las guardias de honor se sucedieron durante el día y la nocha.

Diversos espectáculos fueron suspendidos en señal de duelo, por resolución de FUTI y la Sociedad Uruguaya de Actores.

El F.I. de L. cmitió una declaración de solidaridad con los familiares y amigos de estos des nuevos mártires.

La Junta Departamental homenajeó a Susana Pintos y Hugo de los Santos.

22 de setiembre

El diario "El Popular" apareció con enormes espacios en blanco en virtud de la censura previa impuesta per la Jefatura de Policía.

Mientras se realizaba el sepelio de Susana Pintos, el gobierno decretó el cierre, hasta el 15 de octubre, de los locales de la Universidad, Secundaria y Universidad del Trabajo, que pasaron a ser custodiados por las Fuerzas Armadas.

El Consejo Directivo Central de la Universidad reclamó a la Asamblea General contra tal atropello a su autonomia.

Dirigentes del SUNCA y PEUU declararon su solidaridad con la Universidad. En el mismo sentido se pronunciaron la Asociación Obstétrica del Uruguay, docentes de la Pacultad de Medicina, Asociación de Nurses del Uruguay, Asociación de Arquitectos, etc.

23 de setiembre

Se registraron paros parciales de profesores en liceos del interior.

La banca privada abrió sus puertas pero el personal no atendió al público. 200 empleados del Banco Itale-Americano ocuparon el local y colocaron murales contra las Medidas. 100 empleados bancarios irrumpieron en el Banco Hipotecario distribuyendo volantes. 500 bancarios manifesturon en la Plaza Constitución.

Paro sorpresivo de 1 hora en Refinerias Ancap.

Fueron clausurados por decisión del Poder Ejecutivo los locales de la CNT y de la AEBU.

24 de setiembre

Paro total de gran magnitud por el asesi-

vecinet http://www.chasque.net/vecinet/

nato de los estudiantes Hugo de los Santos y Susana Pintos se registró en todo el país.

25 de setiembre

El Colegio de Abogados reclamó la renuncia del Ministro del Interior y del Jefe de Policía ante los hechos acaecidos del 18 al 20 de setiembre.

Se formó una Comisión de Mediación entre el Poder Ejecutivo y la Universidad, encabezada por Monseñor Partelli, el pastor Castro y tres ex decanos de nuestras facultades.

Los senadores Michelini y Enrique Rodríguez señalaron la responsabilidad del Poder Ejecutivo en los hochos trágicos del 20. Fue interpelado el Ministro Jiménez de Aréchaga quien no pudo levantar las acusaciones.

La Asamblea General rindió homenaje a los mártires estudiantiles.

26 de setiembre

La Comisión Mediadora de notables no fue recibida por el Presidente de la República. En una actitud arbitraria, éste dijo que la mediación debe mantenerse al nivel del Ministro de Cultura.

Decretaron la militarización de los funcionarios de AMDET.

Más destituciones se produjeron en el Banco Hipotecario. Suman ya 13 los despedidos en ese Instituto.

Pueron detenidos dos estudiantes de Odontología cuando repartian volantes.

La CNT envió una nota a la Asamblea General en la que enjuicia las últimas actitudes del gobierno y exige la libertad para la Universidad.

27 de setiembre

Se permitió el acceso al recinto universitario a sus autoridades.

Una prolongada reunión con el Ministro de Cultura mantuvieron los integrantes de la Comisión de Notables.

A proposición del F. I. de I. la Junta Departamental de Montevideo enjuició las Medidas de Seguridad y la militarización de AMDET y elevó minutas de aspiración a la Asamblea General para que derogue dichas Medidas.

Una declaración conjunta de la Unión de Trabajadores de AMDET y Asociación de Funcionarios del mismo organismo, condena la política gubernamental y rechaza la militarización que les fue impuesta.

Pue separado de su cargo un funcionario de ANCAP.

Unas 5.000 mujeres rindieron homenaje a los estudiantes caídos. Partieron de la Catedral hacia la Plaza Independencia, realizando una demostración silenciosa en señal de duelo y en



pro de la vuelta a la normalidad. Varias religicsas participaren en el movimiento.

En la Asamblea General varios legisladores censuraron la actitud presidencial al no recibir a los cinco notables que ofician como meciadores.

El Jefe de Policía de Montevideo envió una comunicación al Sindicato Médico, advirtiéndolo que podría ser intervenido en su aspecto gremial.

Casi 60 funcionarios de la banca oficial cumplirán acuartelamiento en el Interior, en represalia por el paro del día 24.

28 de setiembre

Fue sumariado un dirigente sindical del Puerto.

Fueron detenidos 30 bancarios oficiales del Depto. de Artigas.

29 de setiembre

En virtud de que los institutos de ensenanza están clausurados, los profesores dictan clases al aire libre, incluse bajo lluvia.

60 funcionarios del Banco República internados en cuarteles del Interior, no pueden recibir visitas hasta el 6 de octubre.

En las sucursales del Banco República del Interior, la represión ha sido sumamente dura.

30 de setiembre

Las madres que cumplieron la Marcha del Silencio apoyan la iniciativa de la Comisión de Notables en una carta dirigida al Presidente.

1º de octubre

En oportunidad de producirse la interpelación al Ministro del Interior por los hechos del 20 del etc., ante la posibilidad de un pronunciamiento adverso al Ministro, el Poder Ejecutivo chantajeó al Senado amenazándole con la disolución del Parlamento. La interpelación debió realizarse el 1º y habria mayoría de votes para la censura. La amenaza provocó airadas protestas de los legisladores de casi todos los sectores políticos.

El Ministro de Salud Pública dictó una resolución por la que prohibe la labor decente en los hospitales dependientes de ese Ministerio.

Hubo demostraciones de repudio a las Medidas en la Rambia Pocitos, donde luego de prender fuego a varios objetos, ze distribuyeron volantes mimoografiados.

2 de octubre

120 funcionarios de UTE —a quienes se elige arbitrariamente— fueron internados para cumplir instrucción militar, como represalia por el último paro.

La Junta Departamental de Montevideo rechazó la nota del Poder Ejecutivo sobre la militarización de AMDET.

3 de octubre

Integrantes de la Comisión Femenina de la CNT, conjuntamente con esposas, madres y hermanas de funcionarios de UTE, ANCAP y bancarios destituidos, separades de sus cargos, sumariados e internados en dependencias militares, realizan gestiones para lograr la vuelta a la normalidad.

El Comité de Defensa de las Libertades y la Soberanía Nacional, Genunció la actitud del Jefe de Policía de Canelones que negó la autorización para fijar un mural con las siguientes frases de Artigas: "Amar la libertad es de seres racionales" y "La cuestión es sólo entre la libertad y el despotismo".

Obretos textiles realizaron manifestaciones relámpago.

En una declaración conjunta, CNT y PEUU analizan los acontecimientos vividos del 13 al 20 de setiembre, que arrojaron un balance de decenas de heridos y 2 muertos; condenan la falsificación de los hechos y el nuevo ataque a la enseñanza pública. Expresan su determinación de consolidar el apoyo mutuo y la unidad obrero-estudiantil y exigen el levantamiento de las Medidas. Reiteran su decisión de llevar adelante el programa de soluciones de la CNT, la defensa de la autonomía universitaria, del pan, el trabajo y la libertad.

La intransigencia del Poder Ejecutivo determinó el fracaso de la mediación de los notables.

4 de octubre

Esposas, madres, hijas y hermanas de los obreros de la construcción concurrieron al Parlamento entregando a cada bancada una nota en la que plantean la situación a que conducen los salarios congelados y la desocupación.

En la Ciudad Vieja un grupo de personas interceptó el tráusito y efectuó inscripciones en les vehículos contra las Medidas y por soluciones. Lo mismo ocurrió en otros puntos de Montevideo.

La Unión de Artistas Plásticos del Uruguay, junto a artistas no agremiados en ella, rezolvió no presentarse al Salón Municipal como protesta ante la muerte de tres jóvenes estudiantes.

El Popular dedica totalmente su suplemento de los viernes al guerrillero heroico, Ernesto Che Guevara, al cumplirse 1 año de su asesinato.

5 de octubre

300 manifestantes irrumpieron por la Av. 8 de Octubre. Fueron dispersados por la policia.

Estudiantes pintaron leyendas contra las Medidas en vehículos de transporte de pasajeros.

El Directorio del Banco de Seguros resolvió retener las asignaciones familiares, además de los sueldos, de los 32 funcionarios suspendidos.

Declaración del Movimiento por la Defensa de las Libertades y la Soberanía nacional en la que reclama el levantamiento de las Medidas, la reanudación de la enseñanza, la incorperación a su trabajo de los destituidos y soluciones de fondo para la crisis económica.

6 de octubre

Los familiares de los bancarios detenidos en Trinidad partieron para esa ciudad.

7 de octubre

Las gremiales de docentes suscribieron una declaración conjunta condenatoria del gobierno y reclamando el retorno a la normalidad.

El Directorio de ANP impuso a sus obreros sanciones económicas totalmente ilegales en represalia por los paros de los días 19 y 24 de setiembre.

8 de octubre

Detuvieron a varios integrantes del grupo "Tupamaros".

Se llevó a cabo la interpelación del Senado al Ministro del Interior. Durante su transcurso se evidenció la culpabilidad del gohierno en los luctuosos sucesos conocidos. Varios senadores condenaron enérgicamente la actuación del Ministro.

Durante varias horas se desarrolló un espectáculo artístico de homenaje al Che Guevara en el Palacio Peñarol. Diversos conjuntos artísticos prestaron su colaboración.

Durante la semana del guerrillero heroico tuvo lugar una función especial con la representación de la pieza "Chau Che" creada y dirigida por Amanecer Dotta.

En la ciudad de Pando la policía autorizó la realización de un acto en homenaje al Che Guevara, pero la Junta Local no permitió que se efectuara en la Plaza pública.

9 de octubre

Frente al monumento a El Gaucho, un centenar de estudiantes crigieron una barricada para cortar el tránsito.

Nuevas tandas de funcionarios de UTE y del Banco República fueron enviadas al Interior para cumplir instrucción militar.

Al linmado de la CNT y Confederación de las Clases Pasivas, concurrieron al Parlamento miles de jubilados y pensionistas, así como trabajadores en actividad.

En la Cámara de Diputados, los representantes del F. I. de L. rindieron homenaje al ''Che'' al cumplirse un año de su asesinato.

En el barrio Reducto tuvo lugar una demostración femenina silenciosa recordatoria de los mártires estudiantiles.

10 de octubre

Una delegación do familiares de obreros de UTE detenidos en unidades militares, separados de sus cargos, cesantes o suspendidos, entrevistaron al Ministro de Defensa Nacional para plantear cuestiones relativas al régimen de visita, las dificultades económicas para la locomoción, etc.

Dirigentes de la AEBU formularon denuncias sobre males tratos a los funcionarios que realizan instrucción militar en Tripidad.

Gran cantidad de jubilados y pensionistas (de la capital y del Interior), de prejubilados y de trabajadores en actividad, concurrieron al Palacio Legislativo planteando su dramática situación.

900 obreros del Prigorífico Anglo ocuparon la planta en reclamo de soluciones.

Estudiantes que manifestaban por 18 de Julio detuvieron un ómnibus al que le pintaron consignas contra las Medidas.

11 de octubre

Tuvo lugar en La Teja una demostración silenciosa de mujeres, en homenaje a los mártires estudiantiles.

12 de octubre

En medio de la apasionante fiesta popular que fue la jornada matutina del Estadio Centenario, donde se jugaba un interesante partido de fútbol, estaba la presencia y el saludo de la FEUU: "La FEUU junto al pueblo", rezaban carteles ubicados en diversas tribunas.



13 de octubre

Los gráficos y periodistas realizan un paro por 24 horas por la aplicación del convenio colectivo. Denuncian además la intervención de la policia en su asamblea.

Los integrantes del grupo "Tupamaros" que se hallan detenidos, denunciaron haber sido objeto de torturas por parte de la policía.

14 de octubre

"El Popular" salió con una edición de 56 páginas y un Suplemento en homenaje al II Aniversario de la formación de la CNT.

Las fuerzas armadas que, por disposición del Ejecutivo, impedian dosde el 22 de setiembre el acceso a los locales universitartos, fueron retiradas. Los edificios volvieron así a sus naturales autoridades. Similar procedimiento se efectuó en los locales de Euseñanza Secundaria y Universidad del Trabajo.

El rector de la Universidad se dirigió al pueblo y a los universitarios en particular, en una documentada exposición en la cual analiza la situación del país, y particularmente la de la Universidad durante este período.

15 de octubre

Se registró una nueva demostración femenina por la barriada del Reducto. Las mujeres marcharon en silencio en homenaje a los mártires.

Levantado el cerco de 15 días, en las diversas Facultades se pudieron comprobar las lamentables consecuencias previstas de la prohibición de entrar al local a personas idóneas, aunque no fue posible avaluar aún la totalidad de los perjuicios ocasionados.

Fueron detenidas varias personas por pegar murales.

16 de octubre

Cientos de mujeres se concentraron en el Parlamento para entrevistar a los legisladores de distintas bancadas a fin de solicitarles apoyen su solicitud de levantamiento de las Medidas de Seguridad, la reposición de los destituidos, etc.

Numerosos personales de los distintos gremios afectados por la congelación de salarios se hicieron presentes en el Ministerio de Trabajo para reclamar del gobierno un aumento inmediato.

La Pederación de la Carne resolvió llamar a sus filiales para que proporcionen la máxima solidaridad a las familias de los destituidos. Obreros de los Prigoríficos decidieron hacerse cargo del suministro de carne a todos los hogares de los destituidos, detenidos o internados.

Varias organizaciones sindicales han resuelto organizar la recolección de fondos con ese mismo destino.

17 de octubre

Realización de un acto del Partido Comunista en el Estadio Platense, en el que se enjuició la política del gobierno.

En un barrio de Pocitos, los estudiantes levantaron una barricada.

Cientos de trabajadores de la construcción se hicieron presentes en el local de la Cámara y Liga de la Construcción, expresando su apoyo al planteamiento presentado por el SUNCA referente a la coordinación de una fórmula destinada a aumentar los actuales salarios.

El Comando Militar ha aumentado el período de instrucción que cumplían los 70 funcionarios de UTE en Laguna del Sauce.

Se registraron demostraciones en distintos puntos de la Av. 18 de Julio. Los manifestantes portaban grandes cartelones que ocupaban la calle de lado a lado.

Se debatió en el Senado un artículo de la revista argentina "Siete Dias" referida a la entrevista de Onganía y Pacheco Areco en la ciudad de Salto. En dicho artículo se hace hincapié en la posible intervención argentina en el caso de que la lucha de clases en el Urugua se agudice. El senador Enrique Rodríguez manifestó, entre otras cosas, que este artículo obedece a una campaña internacional relacionada con la creación de las Fuerzas Armadas Interamericanas.

18 de octubre

Enrique Rodriguez denunció en el Senado las torturas policiales que al ampare de las Medidas de Seguridad se están cometiendo a diario.

El Colegio de Abogados expulsó de su seno a Jiménez de Aréchaga, Peirano Facio, Frick Davie, Charlene, Giorgi y Pereira Reverbel per su condición de ministros o colaboradores directos del Poder Ejecutivo.

19 de octubre

En lo que va de la aplicación de las Medidas de Seguridad, a les funcionarios de UTE se les descontó ya once jornales por sanciones que deben agregarse a confinamientos, prisiones, destituciones. Así lo hizo constar la Agrupación UTE en una conferencia de prensa.

20 de octubre

Una marcha silenciosa realizaron más de 1.000 mujeres en el Cementerio del Norte en homenaje a los tres mártires estudiantiles, al cumplirse un mes del asesinato de Hugo de los Santos y Susana Pintos.

21 de octubre

CESU reclamó la renuncia de Jiménez de Aréchaga y García Capurro.

22 de octubre

Al llamado del Movimiento Femenino de Defensa de la Justicia y la Paz Social, cientos de mujeres concurrieron al Parlamento para entrevistar a los legisladores de distintas bancadas.

23 de octubre

En la Escuela de la Construcción se realizó un acto de homenaje a los mártires al cumplirse un mes de su asesinato.

24 de octubre

Durante 48 horas no salieron a la calle las ediciones de "El Popular" y "Extra", por decisión del Poder Ejecutivo.

Un grupo de legisladores recibió una delegación de la Asociación de Bancarios que formuló un pormenorizado informe sobre los diversos problemas de la banca oficial y privada.

La CNT ha dado a publicidad un llamamiento a toda la nación que lleva el siguiente título: "Esto no debe seguir. El Uruguay reclama libertad y soluciones".

A 86 empleados del Banco de la República que volvieron de hacer instrucción militar, no les fue permitido el acceso a la institución.

25 de octubre

La Asamblea General del Claustro recligió al Ing. Oscar Maggiolo para desempeñar el cargo de Rector de la Universidad por otro período de 4 años. Las barras del Paraninfo, colmadas, ovacionaron el pronunciamiento.

Un homenaje a Julio César Grauert fue organizado por el F. I. de L. en el Palacio Sudamérica.

La Asociación de la Preusa conderó la clausura de "El Popular" y "Extra".

Los trabajadores de ANCAP rindieron un

emotivo homenaje a la que fuera su compañera de tareas. Susana Pintos.

26 de octubre

La VIII Asamblea de Profesores de Enseñanza Secundaria consideró la designación del Profesor A. Bodríguez Zorrilla como director de Enseñanza Secundaria, cuestionada por el Poder Ejecutivo. Las deliberaciones y ponencias han ratificado la total defensa de la autonomía así como el reclamo de la inmediata designación del mencionado docente.

28 de octubre

Bárbaras torturas ha denunciado el joven funcionarlo del CASMU, Leo Gerner, quien acusa al comisario Alejandro Otero de ser el inspirador directo de las mismas.

Los empleados y obreros municipales se concentraron frente a la Junta Departamental cuando ésta trataba el presupuesto municipal.

Obreros de distintas fábricas textiles se congregaron frente a una de ellas para plantear al Directorio el reintegro de un obrero despedido.

Numeroso y demostrativo acto popular tuvo lugar en la ciudad de Paysandú, organizado por el Plenario Obrero y el Comité de Mujeres "Susana Pintos".

El Congreso Departamental de la lista 315 finalizó con un discurso del senador Vasconcellos, que enjuició cen dureza la política social y económica del gobierno.

29 de octubre

Tuvo lugar un acto del Comité Nacional Femenino del F. I. de L., en emotiva recordación de los mártires Líber Arce, Hugo de los Santos y Susana Pintos y en solidaridad con los familiares de los presos y los destituidos.

Los obreros de la construcción realizaron una manifestación hasta la sede de la patronal y posteriormente al Palacio Legislativo para trasmitir la oposición del gremio al proyecto antisindical.

El Comité Central de Jubilados y Pensionistas del F.I. de L. realizó un acto en el que reclamó el 112,48 % de aumento para los pasivos.

30 de octubre

El centro de Montevideo se vio conmovido por la presencia de miles de mujeres portando globos multicolores con la inscripción "Libertad". Marcharon luego por 18 de Julio hasta la Plaza Libertad donde cantaron las estrofas del himno Nacional y soltaron todos los glo-



bos. Posteriormente se dirigieron a la Casa de

Fue detenido por la policía el Secretario General de CESU, E. Valenti.

31 de octubre

Demostraciones estudiantiles en varios puntos de la capital fueron disueltas por la policía.

Insólitamente, la policía detuvo a varios miembros del Comité Ejecutivo del Sindicato Médico cuando estos se retiraban de una reunión habitual.

1º de noviembre

Medio millar de delegados de las organizafemeninas y populares de las más diversas procedencias y varias delegaciones del interior del país desbordaron el Salón de Actos de la Facultad de Arquitectura en la Asamblea convocada por el Movimiento de Defensa de las Libertades y la Soberanía.

Dicha Asamblea aprobó por unanimidad los Principios Programáticos y un Llamado a la Acción; un comunicado a la opinión pública propuesto por el Rector de la Universidad; un plan de acción inmediata del Movimiento presentado por el Sr. Herrera Vargas. Se expresó el reconocimiento a la CNT y a la FEUU por su firmeza y consecuencia en la defensa de las libertades y sus derechos.

El Dr. Plá Rodríguez, asesor jurídico del Sindicato Médico que también fuera detenido ayer, calificó esta acción como un total desconocimiento de la función de abogado, un agravio a la profesión y la evidencia de la absoluta falta de garantías en el país.

Por su parte, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico emitió una declaración en la que repudia la acción policial

2 de noviembre

El día tradicional de recordación de los seres queridos fue también para el movimiento obrero y popular de recuerdo y homenaje a los mártires caídos, frente a cuyas tumbas se depositaron inmensa cantidad de flores.

3 de noviembre

Fueron detenidos siete dirigentes de la filial Paysandú de la Asociación de Bancarios y uno de Montevideo. Dos personas más fueron arrestadas.

4 de noviembre

La Agrupación UTE elevó una nota a la Asamblea General en la que denuncia nuevas sanciones y sumarios y señala también la situación de los trabajadores internados en las bases de Carrasco y Laguna del Sauce.

Se inició en el Cerre la Semana de Solidaridad con los destituidos y sancionados, propiciada por la Federación de la Carne y la Comisión Femenina del Cerro de Defensa de las Libertades.

Tuvo lugar en la casa del Partido Comunista un activo partidario en el que informé el Secretario del Comité Central, Jaime Pérez. El informe se refirió a la situación política y económica del país y a la extensión y fortaleza del movimiento obrero y popular. Tecó también los puntos referentes al gran crecimiento de las filas de la UJC y del Partido como consecuencia de la justa línea y la abnegación de los comunistas. El camarada J. Pérez concluyó diciendo que había llegado la hora de forjar una gran unidad del pueblo, convocando a los comunistas a redoblar sus esfuerzos en tal sentido.

5 de noviembre

A pesar de que el Jefe de Policía había adelantado que sería permitido, nuevamente el Poder Ejecutivo prohibió el acto que iba a realizarse en el Palacio Peñarol y cuya autorización había sido solicitada por los legisladores Francisco Rodríguez Camusso del nacionalismo, Hugo Batalla de la 99, Juan P. Terra del PDC, José L. Massera del Frente Izquierda.

Este hecho motivó un extenso debate en el Senado dende un gran número de sus integrantes condenó la actitud del Poder Ejecutivo.

Ante la realización del IV Congreso Odontológico Internacional Uruguayo - Argentino, la Asociación de Docentes de la Facultad de Odontelogía resolvió no participar ya que considera que el clima que se vive en el país desde hace 5 meses no es el más adecuado para tal evento. Por otra parte, agregan que la actual situación de la Universidad y del país sería dosconocida por la programación que se dará a dicha reunión.

El Movimiento per la Defensa de las Libertades y la Soberanía envió una nota de selidaridad al Sindicato Médico ante el ataque de que fueron objeto varios de sus directivos y el Ascsor Letrado.

6 de noviembre

Trabajadores textiles de distintos establecimientos de Montevideo se trasladaron a La Paz a efectos de testimoniar su solidaridad con los obreros de Aplitex, en conflicto con la patronal. Se realizó un gran mitin en el que los oradores enjuiciaron la política del gobierno.

Universitarios oriundos de Cerro Largo emitieron una declaración de apoyo al Consejo Directivo Central de la Universidad.

La Agrupación UTE decidió iniciar acción penal contra el Director de este Ente, Dr. Pereira Reverbel.

Por "razones de carácter privado" renunció el Jefe de Policía de Montevideo, Cuel. Aguirre Gestido.

A su pedido, el Gral. Seregni, Jefe de la Región Militar Nº 1, fue relevado de su cargo.

El gremio de la construcción concurrió masivamente al Ministerio de Trabajo reclamando aumento de salarios.

El Senado votó el proyecto antisindical que crea la Cemisión de Productividad, Precios e Ingreses. La coalición de legisladores colorados y blances impuse la votación mediando la reducida asistencia; en efecto, sólo 18 senadores se encontraban en Sala.

7 de noviembre

El Partido Comunista homenajeó el 51 Aniversario de la Revolución de Octubre con un gran acto en el Palacio Sudamérica.

Es unánime el rechazo sindical al proyecto aprobado en el Senado.

El personal de "El Día" resolvió la no edición de este diario por 24 horas en protesta a raiz del despido de una dirigente sin-

8 de noviembre

Al llamado del SUNCA, del Sindicato de Electricistas, de Plomeros y Cloaquistas y de Calefaccionistas y Airc Acondicionado, miles de trabajadores reiteraron en una gran assublea su reclamo de inmediato aumento de salarios.

Demostraciones callejeras con barricadas realizaron los obreros de la construcción en distintos puntos de la capital.

9 de noviembre

Los obreros de la construcción efectuaron una asamblea en el cruce de las calles Dante y Sierra en la que reclamaron el cumplimiento de los convenios y mejoras salariales.

Se realizó en los salones de la Asociación de la Prensa una conferencia de prensa convocada por la Comisión de Seguridad Social de la CNT. En ella se denunció, entre otras cosas

que 300 mil pasivos cobran menos de 3.500 pesos mensuales, es decir, menos del 10 % de lo indispensable para vivir.

10 de noviembre

Se llevó a cabo en el cine Sayago un festival folklórico a beneficio de todos los trabajadores destituidos y sancionados, organizado por la Mesa Zonal Norte.

11 de noviembre

En los sanatorios y clínicas privados, así como en las instituciones de medicina colectiva, comenzó a hacorse efectiva la restricción de los servicios. Esta medida obedece al reclamo de la Federación Uruguaya de la Salud de cumplimiento del ajuste salarial que marca el Convenio del Grupo 50, del 69,96 % a partir del 19 de julio.

Ante la movilización de los sindicatos, el Poder Ejecutivo se vio precisado a decretar un nuevo ajuste parcial de los salarios, dirigido a aquellos grupos cuyos últimos ajustes fueron efectuados por decreto del 2 de setiembre y de enero a marzo inclusive. El ajuste, empero, está muy lejos de contemplar el cumplimiento de los convenios.

Fue clausurado por tiempo indeterminado el vespertino "Extra".

12 de noviembre

Los trabajadores de la construcción salieron nuevamente a la calle, efectuando demostraciones por 18 de Julio.

Fue denunciado otro caso de tortura policial. La víctima es un obrero de la construcción, cuyo estado es sumamente delicado.

La sesión del Senado se transformó en un verdadero juicio a la política del gohierno.

La CNT declaró que solo censidera legitimes y de acuerdo con las disposiciones en vigencia, aquellos ajustes salariales que contemplen integramente las variaciones registradas en el costo de la vida.

13 de noviembre

En diversas zonas de Montevideo, grupos de obreros metalúrgicos, obreros de Ancap, textiles, de la construcción, de la lana, etc., realizaron mitines relámpagos.

La Cámara de Diputados continúa considerando el proyecto de ley de urgencia sobre elecciones universitarias. La sesión se levanto por falta de quórum, pero se dio cuenta de los asuntos entrados, entre ellos un mensaje del Poder Ejecutivo autorizando a la Policía a disponer de 26 millones de pesos para las Medidas Prontas de Seguridad.



14 de noviembre

Por tercer día consecutivo en esta semana los trabajadores de la construcción salieron a la calle a reclamar el cumplimiento del convenio.

El Estadio Platense fue totalmente colmado por jubilados y pensionistas y trabajadores de la construcción. El acto, que fuera convocado por la Confederación General Reivindicadora de las Clases Pasivas y la Comisión de Seguridad Social de la CNT, demandó el pago integro e inmediato del índice de revaluación que establece la ley.

Tuvo lugar en el local del Comité Nacional Coordinador del Apoyo a la Revolución Cubana, un acto artístico-cinematográfico estudiantil, de homenaje al heroico guerrillero Ernesto "Cho" Guevara.

A un joven de 23 afios, militante de la Juventud Comunista y ayudante de mecánico en los talleres de "El Popular", se le quiso utilizar para la realización de actos de sabotaje contra las maquinarias de dicho diario. El joven aportó pruebas materiales sobre el plan que los servicios de la CIA pretendían hacerle cumplir.

Se realizó en la Facultad de Arquitectura una asamblea convocada por el Movimiento Femenino por la Justicia y la Paz Social.

La Junta Departamental de Colonia resolvió por 21 votos contra 3, enviar un telegrama a la Asamblea General solicitando se constituya el número necesario para levantar el decreto de Liedidas de Seguridad.

15 de noviembre

 \mathbf{E}_{H} las barriadas de La Teja, Belvedere y Paso Molino se registró una nueva demostración femenina por las libertodes.

Una nutrida asamblea de trabajadores metalúrgicos se llevó a cabo en la sede central del Partido Comunista en la que hizo uso de la palabra el compañero Rodney Arismendi.

16 de noviembre

La Agrupación UTE ha dado a conocer las acusaciones al Directorio Interventor de UTE

presidido por Pereira Eeverbel. Entre ellas se encuentran; abuse de funciones, daños y perjuicios y retención indebida de los fondos sindicales, cargos todos ellos perfectamente tipificados por el Código Penal.

17 de noviembre

Se realizó en el Palacio Peñarol un espectáculo gigante bajo el título de "Pestival de la Amistad", que constituyó una poderosa demostración de solidaridad con los trabajadores despecidos.

Las mesas zonales 17 y 22 organizaron un espectáculo cinematográfico en beneficio de los destituidos y militarizados.

La censura detuvo dos telegramas enviados a "El Popular" por su corresponsal en Moscú, Carlos Castelgrande. Este hecho configura un atentado a la libertad de prensa y violación del secreto de correspondencia.

18 de noviembre

En un gran acto efectuado en la sede central del Partido Comunista, los trabajadores municipales celebraron la reincorporación a sus puestos de lucha del compañero Idilio Pereira, luego de un período de alejamiento por razones de enfermedad.

19 de noviembre

Profesores y funcionarios administrativos de Secundaria concurrieron al Pariamento a reclamar el levantamiento del veto interpuesto por el Poder Ejecutivo a recursos para el organismo y la venia para el Dr. Rodríguez Zorrilla.

El F.I. de L. de Colonia ha enviado una carta do protesta al Jefe de Pelicía respectivo a raiz de la detención de des dirigentes obreros y a la vez integrantes del Fronte.

Se reslizó en Paysandú una conferencia de prensa organizada por el Plenario Obrero y Popular, el Comité de Mujeres "Susana Pintos" y el Comité por la Defensa de las Libertades. La síntesis de esta conferencia se podría traducir en el clamor por el restablecimiento de las libertades.

Los funcionarios de las casas centrales de los bancos Comercial y de Cobranzas y de las sucursales de la Aguada de los bancos Popular, Mercantil, de Londres, Comercial, Cobranzas y Ubur, detuvieron sus tareas como protesta por el aumento de los beneficios patronales a costa de sus sueldos.

Durante la discusión de la ley de elecciones universitarias en la Cámara de Diputados, el diputado Arismendi pronunció un brillante discurso en el que ubicó el gran tema de la Universidad en el presente uruguayo y manifestó el gran papel desempeñado per la juventud universitaria y el fortalecimiento de su alianza con los trabajadores.

20 de noviembre

El SUNCA volvió a realizar una inmensa movilización por el centro de Montevideo.

Los trabajadores del medicamento agrupados en el S.I.M.A. concurrieron al Ministerio de Trabajo en reclamo de un pronunciamiento del Ministro sobre los salarios congelados.

Fredy Gerner, hermano de Lee Gerner, denunció ante la justicia haber sido objeto de torturas.

Nuevos paros se produjeron en la banca privada; detuvieron sus tareas los personales de las casas centrales de los bancos Mercantil, Aldave y Martínez y Banco do Brasil, y las agencias de todas las instituciones bancarias privadas de la zona Unión.

Fueron detenidos 10 dirigentes de la ABBU.

21 de noviembre

Se realizó en el Palacío Sudamérica una asamblea de los trabajadores del estado agrupados en el DTE. En ella denunciaron el irrisorio aumento que se votó para 1969 y plantearon la prórroga del préstamo de 6 mil pesos.

Nuevos paros realizaron los bancarios privados. Esta vez detuvieron sus tarcas en los establecimientos ubicados en 18 de Julio y calles transversales. El paro abarcó 1 casa central, 49 sucursales y 19 bancos.

Se registraron nuevas detenciones de bancarios, particularmente dirigentes sindicales.

Obreros de la construcción, del dulce, cuero, lavaderos, aguja, textiles, metalúrgicos, madera y del vidrio concurriezon al Palacio Legislativo demandando el rechazo al proyecto COPRIN.

Las mujeres agrupadas en el Movimiento Femenino por la Justicia y la Paz Social manifestaron por 18 de Julio hasta el Monumento a "El Gaucho" donde entonaron las estrofas del Himno Nacional.

Se realizó una importante reunión entre dirigentes del DTE de la CNT y un grupo de legisladores (Rodríguez Camusso, Juan C. Furest, Enrique Rodríguez, Alba Roballo, Hugo Batalla y Juan Pablo Terra). La delegación del DTE expuso ampliamente el tema de las destituciones, sanciones, suspensiones, traslados, etc. que han sufrido los trabajadores estatales. Se presentó a los legisladores un ante-proyecto de loy que deroga las sanciones impuestas.

Al cumplirse el segundo mes de la muerte do Susana Pintos, los estudiantes del Instituto de la Construcción de la Universidad del Trabajo le rindieron un emotivo homenaje.

22 de noviembre

En distintas sedes sindicales se realizaron sentidos actos de homenaje a los estudianies caídos en defensa de las libertades, Líber Arce, Susana Pintes y Hugo de los Santos, procediéndose a descubrir cuadros que reproducen las imágenes de los tres mártires.

Convocada por la Mesa Zonal 18 y 24 de la CNT, PEUU, Asociaciones de Docentes Universitarios, Movimientos de Apoyo a la Escuela Pública, y Coordinador del Magisterio y Asociación de Estudiantes de Educación Física, se realizó una mesa redonda sobre el tema: normalización del país.

La AEBU elevó una nota a la Comisión de Legislación del Trabajo de la Cámara de Representantes en la que denuncia la actitud de la patronal bancarla que se niega a abonar el ajuste dictaminado por la Comisión técnico-económica que funciona de acuerdo al convenio existente en la banca privada.

Los obreros de refinería de ANCAP no trabajan horas extras hasta tanto no se nermalice la situación de sus compañeros que se encuentran ilegalmente separados de sus car-

La policía desalojó a los obreros y empleados de las firmas Stranch S. A. y ACSA que ccupaban los respectivos establecimientos.

Se repitieron los paros de los empleados de bancos privados comprendiendo esta vez a algunas casas centrales y a las agencias de La Teja, Paso Molino. Belvedero. Bella Vista-Uruguayana y Cerro así como a varias inátitucionos de Canelones y San José.

Se realizó una Mesa Redenda organizada por la Mesa Zonal del Cerro en la Federación Autónoma de la Carne en la que además de promoverse las reivindicaciones específicas de la barriada, se reclamó el levantamiento de las Medidas de Seguridad. Participaren: Sixto Amaro, dirigente sindical, el sacerdote Capuchino, padre Jorge, el ex Director del Banco República Julio Herrera Vargas, militantes batllistas de la 99, el Rector de la Universidad, Ing. Maggiolo y un representante de la CNT.

25 de noviembre

Cinco militantes de la Juventud Comunista fueron "deportados" de Treinta y Tres, luego de haber sido detenidos por repartir volantes.

Dos empleados del Banco de Crédito, miembros de la Comisión Representativa, fueron detenidos sin acusación alguna, por el solo hecho de figurar en dicha Comisión.

26 de noviembre

Se realizó una importante mesa redonda sobre la situación del Banco Hipotecario, la política gubernamental en la materia y temas de



la vivienda, organizada por los funcionarios del Banco, con asistencia de delegados de la AEBU y de la CNT.

En un emotivo y sencillo acto la Comisión Femeniza del DTE y la Bancada del F.I. de L. hicieron entrega de \$ 150.000 y pesos 320.325 respectivamente, con destino al fondo de solidaridad para los destituidos y sumariados de la banca oficial, UTE y ANCAP.

La CNT expresó ante la Comisión respectiva de la Cámara, su rechazo al proyecto sobre precios y salarios y reglamentación del derecho de huelga, denominado COPRIN.

La policía de Juan Lacaze prohibió la realización de una reunión constitutiva del Comité local del Movimiento de Defensa de las Libertades y la Soberanía.

Los empleados bancarios privados de Cerro Largo y Treinta y Tres ralizaron paro de 24 horas.

27 de noviembre

Nuevamente los obreros de la construcción manifestaron hasta el Palacio Legislativo, reclamando soluciones a sus angustiantes problemas. La policía disolvió la manifestación. Hubo un obrero herido y dos detenidos.

Los trabajadores de la industria del medicamento, agrupados en SIMA, protagonizaron una multitudinaria jornada por aumento de salarios. Luego de detener sus actividades se concentraron en el Ministerio de Industria y Trabajo reclamando un pronunciamiento en torno a la aplicación del 25%.

Se produjeron paros de los trabajadores bancarios privados. Estos paros se hicieron efectivos en la Casa Central del Banco Palestino, la Caja Obrera y de Montevideo, así como en las sucursales bancarias ubicadas en las zonas de Sierra, Goes, Arroyo Seco y Reducto. (26 sucursales). Los empleados bancarios reparten en sus respectivas zonas de trabajo volantes explicatorios de su actividad.

Tuvo lugar en la Facultad de Arquitectura, un acto de homenaje al ex-Decano de dicha Casa de Estudios y ex-Rector de la Universidad, Arq. Leopoldo Agorio, al que se le confirió el título de Doctor Honoris Causa de la Facultad. El acto congregó a altos valores de la cultura nacional, a figuras universitarias,

decanos, decentes, profesionales universitaries y estudiantes.

Por abuso de autoridad fueron procesados y encarcelados 2 jerarcas policiales, a raíz de la denuncia del obrero de la censtrucción al que torturaron al punto de provocarle un infarto cardíaco.

Un llamado a la juventud y al vecindario de Colón formuló la Mesa alli constituida y que agrupa a Comunidad del Partido Demócrata Cristiano (Colón), Circulos de la U.J.C. (Colón), Juventud Parroquial, Mesa Zonal Norte de la C.N.T., Grupo de Jóvenes Independientes, Grupo de Militantes Cristianos Adultos, Grupo de Profesores y Empleados de I.D.E.A.

Se lievó a cabo en la ciudad de San José un acto organizado por la Cámaras del Pueblo abordándose el tema de las fuentes de trabajo y producción de ese Departamento.

28 de noviembre

En una fervorosa asamblea realizada en el Palacio Sudamérica, los trabajadores de U.T.E. trataron el planteamiento del D.T.E. de prórroga para 1969 del préstamo de \$ 6.000 y el proyecto de ley sobre reposición de destituidos y eliminación de sanciones que entra a discutirse en ambas Cámaras.

Los trabajadores de la Lana, agrupados en F.O.L. concurrieron masivamente al Ministerio de Trabajo portando carteles en los cuales reclaman aumento del 30% a partir del 19 de octubre.

Con la sola oposición del diputado Cuesta en la Comisión correspondiente de la Cámara, se aprobó totalmente el proyecto antisindical.

Gran actividad despliegan los militantes del Prente Izquierda, preparando el acto del 5 de diciembre en el Palacio Peñarol. Con la conocida consigna de "Ahora le teca al pueblo" se realizaron numerosas inscripciones en los muros de Montevideo, convocando al acto.

Vecinos de los barrios municipales concurrieron a la Intendencia reclamando indignados contra la astronómica suba de los alquileres en las fincas administradas por ese organismo.

La política ineficaz de los jerarcas de U.T.E. ligados al F.M.I. pesibilitó que durante más de una hora toda la República careciera de energía y comunicaciones telefónicas. El desgaste de los equipos agudiza aun más la situación de U.T.E. que debe amortizar abultadas sumas al imperialismo yanqui por concepto de préstamos.

Con la participación de algunos legisladores, entre ellos el diputado del Frente, Gerardo Cuesta, se realizó una Meza Redonda de los trabajadores marítimos en defensa de sus fuentes de trabajo y contra la pretendida militarización.

Organizado por el Movimiento de Defensa de las Libertades de la ciudad de San José se realinó con éxito un acto donde participaron Haroldo Galeano del P.D.C. y el diputado Rodney Arismendi del F.I. de L.

La bancada del P.I. de L. denunció en Cámara el proceso de extranjerización de la Banca Privada.

Las casas centrales del City Bank, y de la Nación Argentina, Francés e Italiano, Holandés Unido, Discount, Foreign y 57 agencias en Pocitos, Euceo y Malvín permanecieron cerradas como consecuencia del paro decretado por los respectivos personales.

Una delegación del sector banca privada entrevistó en el Parlamento a los integrantes de la Comisión de Legislación del Trabajo, sobre la negativa patronal de abonar el 38% de aumento en los salarios a partir del 1º de julio, en cumplimiento del convenio.

29 de noviembre

El Movimiento de Defensa de las Libertades y la Soberanía convoca a todo el pueblo a concentrarse pacíficamente el 3 de diciembre en la explanada municipal por las libertades y la soberanía nacional, por el levantamiento de las medidas, por el reintegro de los destituidos, contra la congelación de salarios y la reglamentación sindical, por la autonomía de la Universidad.

Continúan los paros de los empleados de la banca privada. En esta oportunidad detuvieron su actividad los de la zona Sayago. Además no trabajó el personal de las casas centrales de los Bancos del Este, Internacional, del Plata y Seciedad de Bancos. En Tacuarembó y Rivera también hubieron paros.

Los tres gremios de la industria periodistica—gráficos, periodistas y vendedores de diarios—han realizado un paro de 43 horas reclamando el levantamiento de la clausura de "Extra" y que sea reintegrada a su cargo la dirigente sindical Elsa Altuna.